

Escala Crítica/Columna diaria

*Durante un tiempo, la salud de los presidentes fue un tema prohibido *El desmentido de Núñez a los rumores sobre su estado físico

*Se requiere una información más adecuada en fenómenos climáticos

Víctor M. Sámano Labastida

CON FRECUENCIA se difunden rumores o versiones respecto a la salud de los gobernantes. Se ha discutido si las condiciones físicas y mentales de quienes tienen altas responsabilidades públicas puede o no ser asunto público o debe quedarse en el ámbito de lo privado. Es un debate que seguramente se retomará con las nuevas normas de protección de datos personales.

Durante el gobierno de Vicente Fox hubo intentos por tener acceso a sus expedientes médicos antes las versiones de ciertos desequilibrios mentales. Por mucho tiempo la salud de los gobernantes, en especial de los presidentes, fue un tema tabú; se daba por hecho que eran "super hombres" ajenos a las necesidades y padecimientos de la población de a pie. Este mito se rompió con Enrique Peña Nieto, de quien se ha informado sobre dos intervenciones quirúrgicas a las que ha sido sometido.

Sin duda que la salud de todas las personas es importante, pero lo es más aún de aquellas que toman decisiones de impacto en la sociedad. Ayer se difundió una declaración del gobernador Arturo Núñez en el que rechaza versiones respecto a un posible deterioro en su salud.

Ocurre luego de que se difundieron fotografías en las que el mandatario estatal aparece notoriamente delgado, lo que dio origen a "comentarios mal intencionados", según los calificó.

El gobernador Núñez atendió este tema y explicó que hace algunos meses decidió modificar algunos hábitos en el consumo de azúcar "por convicción propia" y de manera preventiva.

Aprovechó para dar un mensaje: que es necesario que los habitantes de Tabasco tomen conciencia de la necesidad de una mejor calidad de vida. Y en efecto, tiene razón cuando señala que los tabasqueños ocupan uno de los primeros lugares a nivel nacional en caso de hipertensión y obesidad.

Tradicionalmente en el estado existe un alto consumo de grasas, carbohidratos y bebidas azucaradas. Estos hábitos, que antes no tenían un efecto dañino porque existía una mayor actividad física, ahora han repercutido por las costumbres sedentarias.

LA SALUD DE LOS GOBERNANTES, ¿ES UN ASUNTO PÚBLICO O PRIVADO?

Escrito por Editor

Miércoles, 29 de Junio de 2016 10:59 -

La salud de los gobernantes es un tema público y así lo aceptó el gobernador tabasqueño. También son importantes, por supuesto, mejorar los hábitos de consumo de toda la población, tanto para hacer menos costosa la medicina pública –hay muchas enfermedades prevenibles– como para mejorar la calidad de vida.

La salud de los gobernantes debe ser encarada sin escándalos. Son seres de carne y hueso.

UN MÁL PRONÓSTICO

EN TABASCO las autoridades y los habitantes conocen por experiencia propia la importancia de la información sobre las condiciones climáticas. El pronóstico adecuado de fenómenos meteorológicos puede salvar vidas y propiedades. Es también determinante para disminuir los efectos y costos del impacto de inundaciones y huracanes.

Aunque no entra en el ámbito de “lo político” –cuando lo político se confunde con lo partidista–, me parece que es importante mencionar que hace unos días el ex rector de la Universidad Nacional (UNAM), el doctor José Sarukhán, confirmó lo dicho por especialistas en el sentido de que en México no existe una buena predicción en materia climática.

De acuerdo al doctor Sarukhán los actuales modelos de pronósticos no permiten tener detalle de lo que ocurre. Además –señaló– hay un sistema de redes meteorológicas muy pobres en el país. Sorprendería saber cómo están, cómo operan y cuántas son las estaciones de monitoreo en Tabasco, por ejemplo.

El ex rector Sarukhán coordina una Comisión Nacional para la Biodiversidad (Conabio) y dijo entre bromas y en serio que la actual información climática es como un rompecabezas para armar.

Lo más preocupante es que este año –según lo recordó en un reporte el diario La Jornada– la Comisión Nacional del Agua canceló un crédito de 105 millones de dólares disponibles por el Banco Mundial para la modernización del Servicio Meteorológico Nacional. Tales recursos estaban disponibles desde el 2012, pero nunca fueron utilizados.

En el año 2007, los habitantes de Tabasco experimentamos los daños por no tener un esquema de planeación urbana eficaz y aplicable, así como por la falta de información adecuada respecto a las lluvias y huracanes. Una información que también tenía que ser usada por las autoridades federales en la operación de las presas.

Ojalá que la advertencia del doctor Sarukhán –como ya lo habían hecho otros especialistas– obligue a poner más atención en los observatorios y sistemas de estudio del clima y sus consecuencias. El adecuado pronóstico del clima, como le decía, permite salvar vidas y propiedades.

La inversión en materia de información climática es también un seguro para el desarrollo de las economías.

AL MARGEN

PREOCUPA la situación que viven miles de acreditados el Infonavit en el país ante la grave situación económica y laboral. Un fenómeno que no tiene horizonte cercano para finalizar. Un reporte de diario Presente indica que tan sólo en Tabasco de septiembre del 2014 a mayo de este año 20 mil derechohabientes han sido dados de baja de los registros del fondo de viviendas. Estamos ante una tragedia social a la vista de que el Infonavit fue creado para garantizar techo, como una de las conquistas de la Revolución.

De acuerdo a Nicolás Bellizia, delegado del Infonavit en Tabasco, en la entidad hay inscritos unos 180 mil trabajadores con créditos. Muchos de ellos, según testimonios directos, han recibido amenazas de desalojo o embargo.

EL PARTIDO de la Revolución Democrática se prepara ante una nueva batalla interna por la dirigencia nacional, a la que seguirían ajustes en la jefatura estatal. La corriente dominante nacionalmente es la de Nueva Izquierda, conocida como Los Chuchos, quienes no dejarán el poder y su intento por compartirlo de manera condicionada tuvo una conclusión fallida con Agustín Basave. La presencia de Los Chuchos no es homogénea en todo el país; hay sitios como Tabasco en donde comparten presencia con ADN, la segunda corriente o tribu a nivel nacional.

Una definición de la ruta que seguirá el PRD hegemónico hacia el 2018 será sin duda la elección para gobernador en el Estado de México. La clave es si irá o no en alianza con el PAN, como lo intentó en el 2011. En Tabasco los principales operadores del solaztequismo son Juan Manuel Fócil (ADN) y Agustín Silva (NI). Aunque en la entidad NI tiene diversas expresiones y otra corriente se comienza a agrupar en torno a Gerardo Gaudiano. (vmsamano@hotmail.com)